

Madeleine, au coin de la rue Bonaparte, s'arrêta soudain, indécise, serrant un vieux petit porte-monnaie dans sa main gauche – celle qui relevait les plis de la robe sur de pauvres souliers éculés, craquant de toutes parts, le talon tordu, l'empeigne bâillante –, et, pour la dixième fois, elle se répétait qu'il fallait remplacer enfin ces chaussures de mendiant qui lui faisaient honte à l'atelier.

.....

.....

Ce soir-là – un pluvieux crépuscule d'octobre –, elle était partie plus tôt que de coutume, par un grand effort de volonté ; il lui en coûtait d'affronter les sourcils froncés de la patronne et les chuchotements des petites ouvrières.

.....

.....

Celles-ci n'avaient point manqué de rire dans leur ouvrage et de se glisser l'une à l'autre, méchamment :

– Tiens ! la vieille qui va voir son amoureux !...  
En v'là un qui a de la chance !...

.....